

Montpellier, une belle ville ensoleillée - 208 - Transcription en français

Voici une ville jeune, dynamique, très ensoleillée et pas loin de la mer ! Je vous présente les charmes de Montpellier dans cet épisode deux-cent-huit (208) du podcast Fluidité.

Alors, c'est parti !

Juste avant de commencer, je voudrais vous rappeler que sur mon site internet francaisavecfluidite.com, je peux vous aider à progresser en français.

On propose des cours privés avec des tuteurs sympas pour pratiquer votre conversation.

Mais on propose aussi le club VIP, une grande communauté d'apprenants pour pratiquer votre oral en groupe dans des chats Zoom tous les mois. On fait entre 8 et 10 chats par mois et toute l'année dans lesquels on fait différentes activités en français pour le pratiquer et pour apprendre à le parler avec confiance. Il y a aussi un groupe Telegram privé actif tous les jours et d'autres avantages. Alors, pour avoir toutes les informations, les liens sont dans la description, ou alors vous cherchez français avec fluidité pour trouver mon site web.

REJOINS LE CLUB VIP !



- ✓ Entre 8 et 10 chats Zoom en groupe tous les mois pour pratiquer ton français oral.
- ✓ Des cours de grammaires et des PDF.
- ✓ Un groupe Telegram privé pour partager avec des apprenants du monde entier.
- ✓ Les vidéos et audios sans publicités

Informations et abonnement

Bonjour tout le monde et bienvenue dans ce nouvel épisode !

On continue notre tour des métropoles françaises, c'est-à-dire des plus grandes villes de France pour que vous puissiez les découvrir un peu. Si jamais vous voulez les visiter ou même aller y vivre. Donc, dans les épisodes précédents, vous trouverez les descriptions d'autres villes comme Dijon, Rouen, Nantes, Lille, etc, etc. Et ça vous fait découvrir la culture et l'histoire de France.

Donc pour cette fois, c'est le tour de Montpellier qui est la septième (7e) ville la plus peuplée de France, donc elle est quand même assez importante.

On va parler de sa géographie, un peu de son histoire et des choses importantes qu'il y a dans la ville ou aux alentours.

Alors, le nom de la ville a deux prononciations. Théoriquement, on doit prononcer "Montpellier", parce qu'il y a deux lettres "L" après le "E". Mais la majorité des gens prononcent "Montpellier", même certains locaux. Eh oui, l'usage erroné domine la théorie. Je n'ai jamais entendu quelqu'un prononcer son nom correctement.

Montpellier se trouve dans la région Occitanie, au sud-ouest de la France. D'ailleurs, on a aussi fait un épisode complet sur toute la région Occitanie, le numéro 145.

Montpellier est la préfecture du département qui s'appelle l'Hérault. Attention, ce n'est pas le même mot que le héros d'un film. Si je dis "le héros d'un film", "le héros d'un livre", le H bloque l'apostrophe, donc je garde l'article "Le". Mais le département français s'appelle l'Hérault

Je suis déjà passé par Montpellier une fois, mais très rapidement, très succinctement, donc je ne me souviens pas vraiment de la ville.

L'agglomération se trouve en bord de mer Méditerranée, à seulement 10 kilomètres des plages. C'est aussi pour ça que la ville est si attrayante. La mer Méditerranée est très appréciée des Français et beaucoup veulent vivre sur la côte.

En plus, c'est un endroit où il y a du soleil toute l'année. Il y a environ 60 jours de pluie par an, donc ce n'est vraiment pas beaucoup.

Et les Français adorent avoir du soleil tout le temps. C'est surtout agréable en hiver pour que le froid soit plus facile à supporter.

Donc elle profite d'un climat méditerranéen, avec beaucoup de soleil, peu de pluie et des températures qui ne sont pas très froides en hiver. Il y a neige très très rarement.

L'autre avantage de Montpellier, c'est qu'elle n'est pas loin de l'Espagne. Donc les locaux peuvent aller à Barcelone, par exemple, qui est à moins de 4h, que ce soit en voiture ou en train. Les Français adorent aller en Espagne dès qu'ils ont des vacances ou un peu de temps libre !

Depuis Montpellier, on peut aussi atteindre Toulouse en 2 heures, mais aussi Paris en 3h grâce au TGV.

Tout ça fait que Montpellier et sa banlieue forment l'agglomération dont la population augmente le plus rapidement de tout le pays. Sa population a triplé depuis 1945.

Les habitants s'appellent les Montpelliérains et les Montpelliéraines et actuellement, ils sont environ trois-cent-mille (300 000).

Maintenant, à propos de son histoire. C'est au Moyen-Âge en neuf-cent-quatre-vingt-cinq (985) que la ville de Montpellier apparaît pour la première fois.

Grâce à sa situation géographique proche de l'Espagne et pas loin de l'Italie, elle se développe économiquement assez vite. Elle devient ensuite un important centre d'échange de marchandises de la Méditerranée. C'était le premier port d'entrée des épices du royaume de France.

Montpellier se trouve sur l'un des chemins de pèlerinage qui mènent à Saint Jacques de Compostelle. Donc, au Moyen-Âge, on y installe des institutions hospitalières ou charitables. De nombreux médecins juifs et arabes sont partis d'Espagne pour s'installer à la faculté de médecine de Montpellier. Elle a été créée en mille-deux-cent-vingts (1220) et c'est la plus ancienne du monde.

De nos jours, cette prestigieuse faculté de médecine continue de former des professionnels de santé avec des outils à la pointe de la technologie. Donc, cette faculté de médecine est toujours très renommée.

À cette époque, Montpellier était déjà une ville très cosmopolite. Et c'est ce que les locaux aiment encore aujourd'hui, cette belle diversité de différentes nationalités ou ethnies qui

arrivent à bien s'entendre entre elles.

La ville a connu son âge d'or au treizième (13e) siècle, donc le moment où elle était le plus puissante.

Mais, tout a basculé au siècle suivant. En effet, à partir du milieu du quatorzième (14e) siècle, la peste noire a sévi et a tué énormément de gens. La population de Montpellier est passée de quarante-mille (40 000) personnes à quinze-mille (15 000), dont beaucoup ont fui la ville.

Montpellier est devenue une ville fantôme à cette époque.

Heureusement, à partir de la Renaissance, Montpellier a commencé à se relever.

Premièrement grâce à l'activité du port de Lattes, une ville voisine. Mais aussi grâce à Louis XI qui a choisi la ville pour y installer une Cours des aides, une sorte de tribunal de l'époque. On y a construit également un jardin botanique en mille-cinq-cent-quatre-vingt-treize (1593), le plus ancien de France.

Autre côté important de son histoire, Montpellier est devenue au seizième (16e) siècle l'une des places fortes du protestantisme durant les guerres de religion.

Mais, ces guerres ont provoqué la destruction de la majorité des édifices religieux, sauf la belle cathédrale Saint-Pierre.

En mille-cinq-cent-quatre-vingt-dix-huit (1598), grâce à l'édit de Nantes, Montpellier est désignée comme un refuge pour les protestants. Donc elle a retrouvé son calme pendant environ vingt (20) ans.

Et en mille-six-cent-vingt-deux (1622), elle est redevenue en majorité catholique après la victoire de Louis XIII suite à une bataille intense qui a duré deux mois.

On a ensuite construit un bel Arc de Triomphe en mille-six-cent-quatre-vingt-onze (1691) mais aussi la place de la Comédie, où se trouve le magnifique opéra.

On crée également la promenade royale du Peyrou, le nom du quartier où elle est. C'est la même prononciation que le Pérou, le pays d'Amérique du sud.

Bref, Montpellier devient plus belle que jamais.

Pour alimenter la ville et ses jardins en eau, un magnifique aqueduc est construit pour aller jusqu'à un superbe château d'eau. Ces magnifiques monuments sont encore visibles de nos jours puisqu'ils sont protégés en tant que monuments historiques, mais ils sont désaffectés, ça veut dire qu'ils ne sont plus en fonctionnement.

Autour de Montpellier, on cultive des vignes, donc on fabrique du vin.

Et, au dix-neuvième (19e) siècle, l'augmentation de cette viticulture apporte une richesse supplémentaire à la ville qui subit d'autres travaux d'embellissement. De nombreux et somptueux hôtels particuliers sont construits.

Des avenus haussmanniennes sont créés, comme à Paris, Bordeaux, Lyon, Lille, etc.

Montpellier va aussi se développer culturellement, en créant notamment le musée Fabre, l'un des plus importants musée d'arts d'Europe.

À la fin du 19e siècle, on crée un tramway, d'abord tiré par des chevaux et électrifié par la suite.

Ce tramway a été rénové en l'an deux-mille (2000) et alimente encore la ville de nos jours. Il est assez particulier puisque l'extérieur des trams ont été décorés par des designers et même par Christian Lacroix, le fameux couturier français.

Donc le tramway de Montpellier a été élu le plus sexy d'Europe en deux-mille-douze (2012) par le magazine New York Times.

D'après mes informations, les trams seraient encore décorés comme ça aujourd'hui.

Donc, à Montpellier, il y a tout d'abord le centre ville moyenâgeux et ses petites ruelles, c'est le quartier qui s'appelle l'Écusson avec tous les beaux monuments à voir que je vous ai

ités.

Il y a aussi le quartier du Peyrou et ses beaux jardins. De toute façon, à Montpellier, il y a beaucoup de parcs et c'est très appréciable pour se rafraîchir en été dans une grande ville.

On peut également se promener sur les rives du Lez, le fleuve qui passe en pleine ville. La rive, c'est le bord d'un fleuve. Il ne faut pas rater le sympathique marché du Lez, d'ailleurs. Donc les locaux aiment se promener au centre-ville, qui est l'une des plus grandes zones piétonnes d'Europe, une zone où les piétons sont prioritaires.

Montpellier est une ville très étudiante, ce qui veut dire que la population est très jeune, donc la belle métropole est très active et très vivante.

Au sujet de l'emploi, la ville s'est développée économiquement en partie grâce à IBM, la fameuse entreprise informatique, implantée à Montpellier depuis mille-neuf-cent-soixante-cinq (1965).

Dell, une autre entreprise informatique a aussi choisi Montpellier pour y installer son siège social français.

L'industrie de la ville s'est spécialisée dans l'informatique donc de nombreuses sociétés de services informatiques s'y sont installées.

Montpellier attire aussi beaucoup d'étrangers qui représentent environ seize pour cent (16%) de sa population. La plupart sont venus à Montpellier pour faire leurs études.

Autour de la ville, il y a une magnifique nature. Premièrement, la belle côte méditerranéenne avec plein de belles stations balnéaires proches comme Palavas-les-Flots ou encore la Grande Motte. Mais, on trouve aussi l'étang de Thau et le petit port de Sète, un port de pêche très mignon, la ville natale de Georges Brassens.

Et au Nord de la ville, on peut faire des randonnées en montagne, comme au Pic Saint-Loup, par exemple. C'est aussi le nom d'une appellation de vin très réputée, le Pic Saint-Loup.

Encore plus au nord, on peut apprécier le parc naturel régional des Cévennes.

Ville de la langue d'oc, c'est-à-dire l'occitan, Montpellier a fait partie du prestigieux mouvement culturel des troubadours, ces musiciens du Moyen-Âge qui chantaient en langue occitane en France, en Espagne et en Italie. De nos jours, il y a encore des célébrations occitanes dans la ville.

Voilà pour cette description de Montpellier.

Alors, dites-moi en commentaires si vous habitez à Montpellier et ce que vous aimez de la ville ou ce que vous n'aimez pas.

Sinon, écrivez ce qui vous a intéressé ou plu.

Pour progresser en français ou si vous voulez soutenir la chaîne et le podcast, vous pouvez acheter mon livre "*En route vers le français avec fluidité*".

C'est un livre avec les meilleurs contenus du podcast + un contenu en exclusivité. Il y a bien sûr les versions audio et vidéo téléchargeables sans publicités. Mais aussi des anecdotes, des jeux de vocabulaire et encore d'autres bonus.

Cliquez sur le lien dans la description pour avoir toutes les informations.

Merci beaucoup d'avoir suivi cet épisode ! N'hésitez pas à mettre 5 étoiles sur les plateformes de podcast et à partager les contenus que je fais à d'autres apprenants et on se dit à très bientôt pour un nouvel épisode.